

36° journée annuelle des Alsaciens de l'Étranger l'UIA, ce samedi 26 août à Cernay



C'est à Cernay que se déroulera la 36° rencontre annuelle des Alsaciens de l'étranger. Comme chaque année, l'Union Internationale des Alsaciens invite les Alsaciens expatriés et leurs amis à se joindre à ce rendez-vous annuel et estival qui permet non seulement un partage d'expériences et d'amitié mais également de rester connectés économiquement et culturellement à l'Alsace en découvrant chaque année une ville différente.

Laura Weissbecker, originaire de Strasbourg sera la marraine de cette journée. Actrice de cinéma polyglotte, Laura travaille le plus souvent à l'étranger et a reçu en

2013 le prestigieux prix du

«meilleur jeune espoir fé-

minin » lors de la cérémonie

des Huading Awards à Macao. Elle est une véritable star en... Chine!

La matinée débutera avec l'intervention d'Hydreos sur le thème: «L'eau en Alsace». La parole sera ensuite donnée à Justin Jungman, président de l'Alsatian Club de Castroville- Texas, qui interviendra (en alsacien) sur les vingt ans de relations entre le Comté de Medina et l'Alsace d'où sont originaires une grande partie des habitants du comté. Une sortie en train à vapeur : le train touristique de la Doller et l'inauguration d'une plaque commémorative des «Malgré Nous» sont également prévus. Ce programme à travers conférence, interventions de personnalités, visites sur le terrain permettront de découvrir la ville de Cernay et ses environs: de son passé historique jusqu'au formidable pôle économique qu'elle est devenue.

En parallèle, dès le 25 août, l'Union Internationale des Alsaciens (UIA) rassemblera: à 9h au pôle ENR, l'ensemble de ses membres en assemblée générale et à 11h, les Présidents, les Délégués et les principaux responsables des associations d'Alsaciens de l'étranger pour une réunion d'informations et d'échanges.

En illustration parmi les nombreuses activités de l'UIA

Cap sur la Moldavie

Chargée et fructueuse aura été la visite effectuée du 12 au 16 juillet en Moldavie par une délégation alsacienne emmenée par Jacques Schleef, membre du comité directeur de l'UIA et également président de l'association Alsace-Macédoine.

Il fallait un événement d'importance pour célébrer l'installation de Fabien Schaeffer, comme premier délégué de l'Union Internationale des Alsaciens en Moldavie, jeune république d'Europe centrale, enserrée entre la Roumanie et l'Ukraine.

Télés, concert et perspectives de coopération

Et c'est avec le soutien de Pascal Vagogne, Ambassadeur de France en Moldavie, que l'Alsace s'est retrouvée au cœur des festivités du 14 juillet dans la capitale Chisinau.

Spontanéité, réactivité, humour et... promotion de l'Alsace: autant d'ingrédients distillés avec entrain en paroles et en musiques par Liselotte Hamm et Jean-Marie Hummel. De quoi ravir celles et ceux qui les ont découvert notamment lors d'un mémorable concert au Cinéma, Odéon de Chi-



sinau ou dans des émissions télévisées matinales en direct.

D'évidentes perspectives de coopération ont été suscitées par plusieurs renconries à caractère économíque et culturel organisés par les services de l'Ambassade et généreusement relayées par les chaines de télévision.



L'Alsace invitée d'honneur du 14 juillet

Le temps fort de la visite aura été la magnifique réception donnée dans les jardins de la résidence de l'ambassadeur pour la Fête Nationale et animé par le duo d'artistes.

Plusieurs centaines de convives ont apprécié tartes flambées, gâteaux à l'anis et vins alsaciens offerts par des partenaires alsaciens et acheminés sur place par la délégation. Sans oublier une savoureuse choucroute géante confectionnée par un traiteur local!

Accueillis par un couple en costume traditionnel alsacien, tous les invités sont repartis avec l'A-CŒUR épinglé au revers de leur tenue et une illustration de Guy Untereiner dans la poche! Impossible enfin de passer sous silence le très chaleureux accueil en mairie d'Invancea, village situé à cinquantaine de kilomètres de la capitale, par le maire en costume traditionnel et un groupe de chanteusesdanseuses.

Leurs entrainants refrains ont ravi la délégation alsacienne et incité le duo Hamm-Hummel à y prendre une part active avec accordéon et airs alsaciens. En somme une action de séduction –réciproque- assurément réussie par l'Union Internationale des Alsaciens et qui appelle d'autres initiatives similaires dans des temps proches.